
榮華商標之爭 順德廠索償9千萬
據財新網21日報道 中國電信和中國聯通公司已經與

國家發改委進行了充分溝通，或有可能達成和解協
議，兩家公司認錯並承諾整改，國家發改委將中止針
對這兩家企業在寬帶接入上的反壟斷調查。
不到兩周前，11月9日，發改委價格監督檢查與反壟

斷局副局長李青借中央電視台節目透露，發改委正在
對中國電信和中國聯通在互聯網接入市場的壟斷行為
展開調查。如調查屬實，兩家大型國企或面臨數十億
元的罰款。
這是自三年前《反壟斷法》頒布實施以來，第一次

針對壟斷央企發起的反壟斷調查。據知情人士向記者
透露，國家發改委是在今年2月收到一名專業人士的實
名舉報後開始行動的。舉報材料有詳實的數據，按照
《反壟斷法》規定，實名舉報證據充分必須立案。但在
調查過程中，由於兩家被調查公司的態度「比較傲
慢」，國家發改委價格監督檢查與反壟斷局決定選擇最
有影響力的央視公開，以給對方施加壓力。

電信聯通壟斷案
或達成和解

香港文匯報訊 (記者 謝志林、龍士華 陸豐報道)21日
上午10時35分，陸豐市東海鎮烏坎村約四百村民聚集市
政府上訪，表達訴求；當地黨政及時介入，開展接訪及
相關工作。11時26分，上訪村民平和離開，整個過程未
出現過激行為。
事緣今年9月21日，陸豐市東海鎮烏坎村村民因不滿

土地出讓及村民選舉等問題，引發少數村民聚眾滋事事
件。事件發生後，汕尾、陸豐兩級黨政高度重視，迅速
成立了專項工作組展調查處理。經過一個多月的調查，
已基本查清相關情況，並於11月1日，免去村支部書記
薛昌和支部副書記陳舜意職務，同意陳舜意辭去村委會
主任職務。然而，少數村民對工作組一個多月來的工作
仍不滿意，認為政府未能滿足其訴求，繼而組織了此次
聚集上訪。
根據村民的訴求，汕尾、陸豐兩級工作組隨即開會，

研究部署下一步的處置工作，並提出五點工作要求：一
是繼續組織工作組進村入戶做烏坎村村民的思想工作，
特別是要做好13個村民代表的工作，發動東海鎮及其它
村有威望的人士做好烏坎村村民的勸說解釋工作；二是
落實責任，盡快解決村民合理訴求；三是加強宣傳力
度，把握正確輿論導向；四是依法依規，嚴厲查處違紀
的人和事；五是做好預案，防止事態進一步擴大。
目前，後續處置工作正在進行中。

陸豐數百村民上訪
市府調停和平解決
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■中國電信涉壟斷一案有望和解。 網上圖片

香港文匯報訊　距溫州動車事故發生已超過120天，11月20日

是動車事故調查報告遞交的截止日期，但關於是次慘案，官方至

今未有說法。日前有北京媒體《京華時報》引述事故調查專家組

副組長王夢恕的話稱，技術層面的調查結果顛覆了此前認為信號

技術存在缺陷是導致事故的說法，提出組織和管理不善是動車事

故形成的主因。不過本報記者21日致電溫州動車事故調查專家組

副組長王夢恕，王夢恕的秘書告訴記者「該報道不是實事求是」。

中 國 新 聞
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據《北京晨報》21日報道 內地央視記
者經過一年的調查發現，一些常用的藥
品中標價比出廠價高很多。記者隨機選
取20種常用藥品，結果發現這些藥品從
出廠到醫院中間利潤都超過了500%，更
有藥品差價高達65倍。而這其中的差
價，則被分攤給醫藥代表、醫藥公司、
醫院和醫生。
多位醫藥行業人士反映，藥品的超高

利潤在業內絕非個別現象。在接受採訪
時，從事醫藥行業的趙連璧介紹說：
「（藥品差價）一般情況下，平均在五倍
以上。二三十倍都有。」業內人士提供
了一些藥品產品價格目錄，涉及上百家
藥廠的上萬種藥品的出廠價和醫院零售
價。他透露山東某藥廠生產的注射液，
出廠價為每支0.32元，中標價為18.49元，
醫院零售價為21.26元，中間利潤竟然高
達6500%以上。後經記者調查核實，業內
人士提供的上述價格基本屬實。

藥業「潛規則」招標亂開價
在記者採訪中，各地藥品集中採購和

招投標管理部門，都避談中標價是如何
制定的。記者聯繫到一家藥廠的負責
人，她透露，藥品投標和定價工作並不
由藥廠運作，而是由專業的醫藥代理公
司負責。這家公司生產的一種治療婦科
病的常用藥出廠價為7元，中標價高達56
元，這一過程遵循了行業「潛規則」。據
這位負責人介紹，雖然這種藥品的中間
利潤超過了800%，但藥廠也就掙1元錢左
右，從7元到56元之間的差價49元被分攤
給醫藥代表、醫藥公司、醫院和醫生。
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據《京華時報》報道，溫州動車
事故調查專家組副組長王夢恕

20日透露，調查報告中事故的主要原
因將此前的對設備和技術問題的質疑
扭轉了，組織管理不善將成為動車事
故的主要原因。由專家組負責撰寫的
技術層面的動車事故調查報告已經於
9月底完成並遞交，動車調查報告餘
下的責任認定問題和處罰問題均由相
關部門研究後給出處理意見，國務院
批覆後會發布。

設備未管好 操作又不當
王夢恕表示：「經過調查和實驗，

動車信號技術和設備可以說沒有問
題，最大的問題是人員和管理的問
題。」王夢恕強調，當地管理部門沒
有將設備進行很好的管理和使用，造
成設備損壞出現故障，加上故障後人
工操作不當，釀成了最後的慘劇。

據動車事故調查組專家組成員介
紹，事故發生後，調查組立即對事故
車輛殘骸等有關物證、數據資料進行
了封存和保護，同時調取解讀分析了
事故前後的錄音資料以及機車綜合無
線通信設備等裝置、儀器、設備的全
部信息。

事故3個月 報告無蹤影
之前有一種說法是雷擊引發了這次

事故，對此，王夢恕表示，當時7分
鐘雷擊了100多次，歷史上是沒有
的，這是一個方面。但組織管理問題
是主要問題。設備平時沒有好好保
養，在雷擊之後出現了故障。王夢恕
說，事故發生後，針對防雷擊技術的
設備改進和技術提高，包含的內容很
多，目前還在研究。
根據中國國務院相關規定，此類事

故調查組應該在發生之日起60天內提

交事故調查報告，特殊情況下，提交
事故調查報告期限可以適當延長，但
延長期限不得超過60日。國家安監總
局副局長王德學曾表示，國務院溫州

動車事故調查組爭取在9月中旬向社
會公佈事故調查結果。但時至今日，
未有相關部門和官員對調查報告遲遲
不能公佈作出表態。

律師：知名商標應受保護
針對內地和香港多家榮華之爭，中國人民大學知識

產權學院院長劉春田8月表示，佛山榮華在取得、轉
讓註冊商標的過程中，都辦理了相應的手續，是用市
場的辦法，合法、正當地購買了註冊商標。廣東企業
怠於行使權利，以致養虎為患。而香港榮華至今沒有
在大陸成功註冊「榮華」商標，不採取談判手段而主
張商標異議，存在以大欺小的嫌疑。
對此，香港榮華法律顧問、廣東三環匯華律所溫旭

17日反駁稱，劉春田發言不科學，如果蘇氏榮華拿得
商標後香港榮華才進入大陸，那麼香港榮華就是惡意
競爭，事實卻相反。溫旭表示，退一步講，佛山榮華
在1997年才受讓「榮華」商標，而香港榮華在1995年
在內地已家喻戶曉。在內地，香港榮華月餅作為非註
冊商標，也和註冊商標一樣應該獲得保護，而且東莞
中院和廣東高院也分別認定，香港榮華月餅是非註冊
知名商標和知名商品的特有名稱。

國務院：政府禁配越野車珠三角擬淘汰全部高污染車
據中新網21日電 國務院法制辦公室今日在其

官方網站公佈《機關事務管理條例(徵求意見稿)》
(以下簡稱《徵求意見稿》)，徵求社會各界意
見。其中針對目前社會高度關注的「三公」經費
花銷作出了相當多的規定。其中規定政府須用中
低檔公務用車，非特殊用途不得配越野車等。
徵求意見稿規定，縣級以上人民政府應當按照

總額控制、從嚴從緊的原則，根據預算定額和開
支標準編制機關運行經費預算；應當將公務接待
費、公務用車購置和運行費、因公出國(境)費納
入預算管理，嚴格控制其在機關運行經費預算總
額中的規模和比例。政府各部門應當根據工作需
要和機關運行經費預算，制定公務接待費、公務
用車購置和運行費、因公出國(境)費支出計劃，
不得挪用其他預算資金，不得攤派、轉嫁相關費
用。
此外，政府各部門應當根據機關資產配置標準

編制機關資產配置計劃，採購和配置資產；建立

健全資產賬卡和使用檔案，閒置資產應當由本級
政府統一調劑使用。縣級以上人民政府應當對本
級政府機關用地實行統一管理，機關事務主管部
門應當統籌安排、集約節約用地。縣級以上人民
政府應當對本級政府機關辦公用房實行統一權屬
登記，統一建設，統一管理。

香港文匯報訊（記者 肖郎平 東莞報道）本港知名品牌
「榮華月餅」在內地的商標紛爭不斷。近期，擁有榮華文
字商標的順德蘇氏榮華提出重申要求並獲得最高院同意，
還向香港榮華提起反訴索償9,000萬人民幣。11月17日，香
港榮華在東莞指責對方此舉為漫天要價，稱之為「打劫者
向受害者索要賠償」的做法。

此前曾提2.8億轉讓價
香港榮華方面表示，並不否認蘇氏榮華合法擁有「榮華」

和「榮華月」商標，但必須規範使用，且應當使用簡體漢
字。蘇氏榮華不應有意並列使用「榮華月餅」的繁體文字
以及近似圖案等仿冒行為。香港榮華董事、總經理劉培齡
在東莞接受採訪表示，儘管在規範使用的前提下也對香港

榮華有影響，但「我們也不希望趕盡殺絕，各有各做。」
這場訴訟大戰源於1987年，「香港榮華」註冊文字和圖

片商標，但專利代理人審查商標時劃去了「榮華月餅」文
字。而「榮華」的文字商標則屬於順德蘇氏榮華食品廠，
並以合法擁有「榮華」註冊商標的持有者身份，屢次和香
港榮華對簿公堂。
蘇氏榮華董事長蘇國榮認為，自己擁有「榮華」商標的

合法權利，向香港榮華索償9000萬人民幣轉讓商標，在廣
東省高院主持的調解中，蘇氏榮華提出2.8億元轉讓價
格。香港榮華方面則表示，對方此舉為漫天要價，是「打
劫者向受害者索要賠償」。溫旭表示，蘇氏榮華長期搭香
港「榮華月餅」的便車，如今還想推翻這輛車甚至佔為己
有。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）「十二五」期間，珠三
角擬淘汰全部黃標車。日前，廣東省環保廳出台《廣東省「十
二五」主要污染物總量控制規劃》。該《規劃》提出，廣東將不
斷提高新車准入門檻，強化在用車污染治理，「十二五」期
間，計劃淘汰珠三角地區全部的黃標車。
相對於貼綠色環保標誌的車，黃標車是高污染排放車輛的簡

稱，是指未達到國Ⅰ、國Ⅱ類排放標準的汽油車，或排放達不
到國Ⅲ的柴油車。廣州相關部門統計，此前廣州符合條件的黃
標車數量已達23.64萬輛。而今年，廣州將把柴油車也納入範
疇。廣州計劃從今年開始花3年時間將淘汰9萬多輛國Ⅰ、國Ⅱ
柴油車。目前廣州機動車保有量為220萬輛。
據測算，1輛高排放車輛的污染物排放量，相當於10—12輛普

通車輛的排放量，也就是說，10萬輛高排放車輛相當於100萬輛
普通車的排放總額。有專家也表示，國Ⅲ、國Ⅳ標準是參照歐
Ⅲ、歐Ⅳ汽車排放標準，國Ⅲ與國Ⅱ相比，進一步降低了污染
物排放限值，國Ⅲ號標準的尾氣污染物排放限值比國Ⅱ號標準
尾氣污染物排放限值降低了30%，而國Ⅳ號標準將進一步降低
60%。

■動車事故遇難者家
屬打出橫幅要求調查
事故真相。 資料圖片

■動車事故遇難者家
屬打出橫幅要求調查
事故真相。 資料圖片

■動車事故遇難者家
屬打出橫幅要求調查
事故真相。 資料圖片

■動車事故遇難者家
屬打出橫幅要求調查
事故真相。 資料圖片

■動車事故遇難者家
屬打出橫幅要求調查
事故真相。 資料圖片

■動車事故遇難者家
屬打出橫幅要求調查
事故真相。 資料圖片

■動車事故遇難者家
屬打出橫幅要求調查
事故真相。 資料圖片

■動車事故遇難者家
屬打出橫幅要求調查
事故真相。 資料圖片

■動車事故遇難者家
屬打出橫幅要求調查
事故真相。 資料圖片

■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片
■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片

■內地媒體畫漫畫諷刺藥品層層加
價，病人不堪重負。 網上圖片

■此前有內地越野公車被發現公車私用出現在
越南某景點。 網上圖片

■香港榮華包裝。 網上圖片

■順德蘇氏榮華月餅包裝幾可亂真。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）
7·23溫州動車事故報告遞交的截止日期

已至，內地媒體21日刊發消息稱「動車事故
成因再曝新說法，調查組副組長王夢

恕稱管理不善是事故發生主
因」，該消息引起社會

廣泛關注。本
報記者21日致
電溫州動車事
故調查專家組
副 組 長 王 夢
恕，王夢恕的
秘書告訴記者

「該報道不是
實事求是」。

《京華時報》21日以「溫州動車事故技術報
告完成 排除信號故障等論調」為題的消息被各
大網站紛紛轉載，該報道引述7．23溫州動車
事故事故調查專家組副組長王夢恕的觀點指
出，「經過調查和實驗，動車信號技術和設備
可以說沒有問題，最大的問題是人員和管理的
問題。」王夢恕還對《京華時報》記者表示，
當地管理部門沒有將設備進行很好的管理和使
用，造成設備損壞出現故障，加上故障後人工
操作不當，釀成了最後的慘劇。

本報記者21日就該消息致電王夢恕，一位自
稱是王夢恕秘書的女士告訴記者「相關報道並
不是實事求是」，就具體哪些細節與事實不符
存在出入，該女士並未詳細透露。她並稱「不
願意再談此事，也不願意回答任何問題」。
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管理不善

■動車事故遇難者家
屬打出橫幅要求調查
事故真相。 資料圖片

內媒：動車事故主因
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